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□ 新渝报记者 胡玉龙

为深入实施全民健身国家战略，进
一步推动全民健身高质量发展，根据《全
民健身计划（2021—2025年）》《重庆市
全民健身条例》《重庆市全民健身实施计
划（2021—2025年）》，结合实际情况，大
足区制定并于日前印发《大足区全民健
身实施计划（2021—2025年）》（以下简
称《实施计划》）。

《实施计划》提出，到2025年，大足区
全民健身公共服务体系更加完善，全区
居民科学健身素养不断增强，健身热情
进一步提高，城乡居民体质持续提升，经
常参加体育锻炼人数比例达到48.5%，全
区人均体育场地面积超过2.3平方米。

加大全民健身场地设施供给

《实施计划》提出，全区将新建一批
农民体育健身工程、乡镇健身广场、智慧
健身路径、市民健身房、多功能运动场等
场地设施，实现区、镇街、村（社区）三级
公共健身设施“15分钟健身圈”全覆盖，
进一步推动城市社区“10分钟健身圈”

建设。
同时，推动补短板计划，加强全民健

身中心、体育公园、多功能运动场、健身广
场以及足球、篮球、排球、乒乓球、羽毛球、
网球等全民健身场地设施建设，依托天宫
河湿地公园建设打造全民健身中心；结合
河道两岸整治、美丽乡村道路改造，规划
建设能串联各镇街的具有大足石刻特色
的自行车骑行道、健走步道、登山步道。

此外，全区将新建改建体育公园 3
个、健身步道 50公里、全民健身中心 1
个，每万人拥有足球场数量达到 1块。
继续推动全区各类公共体育场地设施向
社会免费或低收费开放，加大场馆向青
少年、老年人、残疾人、军人（武警）的开
放力度，做好在新冠肺炎疫情防控常态
化条件下学校、机关、企事业单位内部体
育设施向社会开放工作。

打造多元全民健身赛事活动体系

《实施计划》提出，大足区将持续丰
富赛事活动，每年争取举办 1 次国际
级、2次国家级、3次市级、4次区级大中
型赛事活动，持续举办区运会、区职工

运动会等综合性赛事活动，组织“部门运
动会”“镇街运动会”“社区运动会”，带动
开展小型、多样、分散的城乡社区体育赛
事活动。

推动全民健身赛事活动品牌打造，
升级打造环龙水湖半程马拉松赛、国际
男篮亚特拉斯系列赛、“大足石刻杯”国
际足球锦标赛、业余围棋联赛等品牌赛
事，培育建成“天下大足·石刻寻踪”定向
系列赛、中国汽车漂移锦标赛等品牌赛
事活动。通过线上线下相结合的方式，
广泛开展 “全民健身月”“全民健身日”
等主题活动。

加强全民健身科学指导

《实施计划》提出，大足区将探索国
民体质监测、全民健身活动状况调查和
锻炼标准达标测验活动新模式，支持全
区各类体育协会、俱乐部等体育社会组
织积极开展健身项目培训、讲座和展示
推广等活动。

完善志愿服务队伍培训工作，每年
培训社会体育指导员 100名以上，实现
每千人拥有社会体育指导员2.8名。

促进重点人群开展健身活动

《实施计划》提出，全区将落实青少
年体质健康监测和评估工作，大力举办
青少年运动技能培训夏令营、冬令营活
动，推进实施具有本地特色的青少年体
育“健康包”工程，强化对青少年肥胖、近
视等问题的体育干预。

推广提升学龄前儿童健康素质的亲
子体育游戏和适合学龄前儿童的健身设
施设备。支持老年人健身组织发展，加
快提升健身设施适老化程度，开展老年
人线上健身、健身器械使用指导和健身
知识宣讲活动，广泛组织推广适合老年
人的体育健身活动。加大残疾人社会体
育指导员培训力度，积极举办多种类多形
式的残疾人康复健身活动，加大对有培训
需求的残疾儿童的体育指导与训练。

《实施计划》提出，根据大足区自然地
理条件和不同人群需求，开发大足特色体
育消费产品，拓展体育健身、体育观赛、体
育培训、体育旅游、体育康养等休闲体育
消费新空间，增强体育消费粘性，深入挖
掘体育消费新增长点，完善体育消费长效
增长机制，激发市民体育消费新需求。

新渝报讯（记者 熊雅雯）农业农村部近日公布
2022年中国美丽休闲乡村名单，重庆 12个村榜上有
名。其中，大足区棠香街道和平村入选。

据介绍，经遴选推荐、专家评审和网上公示等环
节，全国共有256个村落入选。此次，重庆市入选的12
个村有优势资源挖掘充分、经营业态丰富、联农带农成
效显著、配套设施功能完善四大特点。

大足区棠香街道和平村位于“棠香人家”项目的核
心区域，绿荫成林，道路通畅，是大足的城市后花园。
该村以打造“棠香人家”乡村旅游建设为契机，充分发
挥本村的资源、地缘优势，大力发展休闲观光生态农
业，先后获得“重庆市首批美丽宜居乡村”“重庆市首批

‘一村一品’示范村镇”等殊荣。去年 10月，和平村启
动总规划 1000亩的“稻田+”项目建设，与农户签订土
地租赁协议，打造现代农业与旅游观光结合的生态种
养产业，开启了和平村“现代稻田+产业集群”新模式，
绘就了一幅“鱼游稻花香”的生态画卷。

《大足区全民健身实施计划（2021—2025年）》出台

到2025年 人均体育场地面积超2.3平方米

从我做起 爱企如家
——记诚实守信的大足区道德模范孙爱国

□ 新渝报记者 犹骥 罗冠骁

2020 年，孙爱国入职盛泰光电集
团，2021年2月，他身负重任来到盛泰集
团重庆公司。从人力资源部门负责人，
到集团副总经理，同时管理着重庆、江
西、广东几家子公司的人力资源、行政日
常以及部分生产工作。时刻谨记自己入
职时的承诺，孙爱国事事身先士卒、时时
爱企如家，在提升企业业绩的同时，尽情
挥洒着自己的才华。

“市政建设、绿化等水平很不错，政
府行政部门沟通顺畅、服务无微不至，同
事们对公司认可度也非常高……”来到
大足不久，孙爱国就喜欢上了这里，对于
干好自己的工作，他更加信心满满。

“通过降低员工流动性以提高产品
的优良率，在很快提高企业的获利能力
的同时，顺理成章地增加员工收入。”管
理企业，孙爱国一直追求这样一种良性
循环。为了促成这个目标早日达成，孙
爱国首先从沟通上面下功夫。

盛泰一直都坚持举行员工座谈会，
希望收集职工对工作、薪酬、福利、管理、
工艺流程等各方面的意见建议。但孙爱
国参加了几次后，发现了一个问题。每
次开会，员工的“直接主管和领导”都在
场，大家只能过过场面，很难触及到实质
性的问题。于是孙爱国按照入职年限、
层级、职位等标准切开细化，屏蔽各级、
各类职工直接领导的干扰，让大家的心
声可以直达公司高层。对于职工的意见
乃至“抱怨”，孙爱国一一认真处理。

沟通逐渐深入，员工们提出的问题一
项项得到了解决。目前，盛泰职工平均月
薪超过4000元，生日有礼物，就餐有补助，
宿舍里 24小时提供热水、冷气，夜晚加
班后食堂还提供低价美味的宵夜……

随着大家的满意度提升，盛泰员工
的流动性大大降低，很多从建厂时期就
入职的老员工如今依然在职。2021年，
盛泰新园区投用前后，员工的稳定性
没有出现一点波动的苗头，工作积极性
更强。

在管理工作中，孙爱国从来不以强硬
的规章制度“管”人，而是创造条件提升职
工对企业的认同感和归属感。“我们一起

做”“管理层带头做”等理念如今在盛泰已
经开花结果。在企业老板及孙爱国等中
高层的带头示范下，盛泰1500多名员工自
发维护起良好的卫生环境，主动栽种管
护花花草草。最让人惊讶的是，园区近
4万多平方米的道路和绿化，只需要一
位保洁员维护，而且天天可以按时下班。

2021年11月，孙爱国还启动了盛泰
创建责任商业联盟行为准则（RBA）的工
作，并于今年7月以高分获得了银标审核
认证，加入了以惠普、戴尔、华为、联想、三
星、IBM等国际知名企业创立的RBA联
盟行列。通过创建工作，盛泰为全体员
工提供了更加安全的工作环境，让员工

受到尊重并享有尊严，同时经营活动更
加符合环保和道德要求，也为企业更好
地开拓国际市场打下了坚实基础。

在孙爱国和全体同事的努力下，盛
泰产品的客户满意度长期保持在97%以
上，排名同行业供应商位居第一；所有出
厂产品 100%达到客户要求技术标准以
及行业规范，知识产权零争议；日常管理
重合同守信誉，争议零发生；劳动合同兑
现承诺，2021年增发激励金900余万元，
员工满意度逐步提升，2021年工程技术
人员人数增幅25%，人才结构更加合理，
员工稳定性达到同区域企业最好状态，
树立了“诚信立企”的良好形象。

和平村入选
2022中国美丽休闲乡村

随着经济社会的发展，全区车辆保有量不断上升，
个别重点部位的拥堵延误指数居高不下，给群众出行
带来严重不便。体育运动中心至大转盘路段是近年来
城区道路最为拥堵的路段，特别是早晚高峰时段，该路
段通行时长约为20分钟。现将该路段的情况做一个
介绍。

一、新体育馆路段简要概况
（一）道路情况。新体育馆红绿灯路口位于二环南

路与五星大道的交汇处，西接二环南路西段（往隧道方
向），东接二环南路中段（往三甲医院方向），南北接五
星大道中段的进出城两个方向，现建有红绿灯1组、电
警4组、卡口4组等交通设施。

（二）道路车流量。根据卡口流量统计，该路口车
流每日约19300余辆，其中往公安局转盘方向5400余
辆、往龙水方向 5300 余辆、往隧道方向 4200 余辆、往
三甲医院4300余辆；早高峰（7时—9时）及晚高峰（17
时—19 时）分别为 3700 余辆、4200 余辆；平峰时期
11300余辆。

（三）拥堵延误指数情况（延误指数数值越大，路
口通行状况越差）。该路口的拥堵时间段集中在早
晚高峰期间（7 时-9 时、17 时-19 时），其中早高峰平
均延误指数为 38.29，同时往龙水方向行驶出城的车
流量高于其他方向；晚高峰平均延迟指数为 49.45，
同时往公安局转盘方向行驶进城的车流量高于其他
方向。

（四）人行红路灯设置情况。目前新体育馆区域共
设置过街红路灯8个、人行通道8个（4个过公路、4个
右转车道人行），依靠信号灯实行人车分流通行。

二、解决拥堵延误的建议
新体育馆路段系城区繁华地段、交通要道，周边商

业设施、居民小区众多，为有效解决拥堵，建议修建人
行天桥，实现人车分流，降低拥堵延误指数，增强群众
幸福感。在该区域规划修建一座具有特色的天桥，呈
现立体交通，同时展现大足的城市建设之美，做靓享誉
世界的文化会客厅。

（大足区公安局 罗存伟）

在重点路段建设人行天桥

孙爱国与员工在座谈会上交流孙爱国与员工在座谈会上交流。。受访者供图受访者供图


